

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 383

Vom **19.07.2016** von **14:20** bis **16:12** Uhr

Sitzungsleitung: **Sebastian Lukas Hauer & Julian Hankel**  
Protokoll: **Hendrik Reichenberg & Sebastian Lukas Hauer**  
Beschlussbuch: **Philipp Dittrich & Hendrik Klöß**

## **Anwesend:**

Alexander Brockmann	Felix Thran	Hendrik Klöß	Hendrik Reichenberg
Inessa Azizova	Jakob Vogt	Jasmin Selchow	Julian Hankel
Lena Krieg	Philipp Dittrich	Rico van Endern	Sebastian L. Hauer

## **Verspätet:**

Moritz Pfalzgraf

## **Abwesend:**

Cordt von Egidy (E)	Daniel Korner (E)	Dennis Ochocki (E)	Dino Kussy (E)
François Hoffmann (E)			

## **Gäste:**

Paul Pinkal	Tim Garstecki	Timo Cramer (verspätet)
-------------	---------------	-------------------------

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>ToDoS</b>	<b>2</b>
<b>2</b>	<b>Post</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>Mails</b>	<b>2</b>
<b>4</b>	<b>Berichte</b>	<b>3</b>
<b>5</b>	<b>GO<sup>1</sup></b>	<b>4</b>
<b>6</b>	<b>Ausleihformalia</b>	<b>5</b>
<b>7</b>	<b>FsRK<sup>2</sup>-Programm</b>	<b>6</b>
<b>8</b>	<b>Pavillonzubehör</b>	<b>7</b>
<b>9</b>	<b>Vertraulicher TOP</b>	<b>8</b>
<b>10</b>	<b>Geldscheinprüfer</b>	<b>8</b>
<b>11</b>	<b>Sitzungen im Raum E.05</b>	<b>9</b>
<b>12</b>	<b>Newsletter</b>	<b>9</b>
<b>13</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>9</b>

---

1 Geschäftsordnung

2 Fachschaftsrätekonferenz

14:20 Uhr: Die Sitzung wird eröffnet.

## 1. ToDos

*Beginn des TOPs: 14:20 Uhr*

14:20 Uhr: Moritz Pfalzgraf kommt.

### Protokolle

- 369 V2 (seit 25.04.2016)
- 379 V1 "in Arbeit"
- 380 V3 "in Arbeit"
- 381 V3 "in Arbeit"
- 382 V2 "in Arbeit"

### Alt:

- Erste-Hilfe-Kurs nachfragen → in Arbeit
- Philipp arbeitet die GO<sup>3</sup>-Änderung aus → TOP 5
- Daniel redet mit Alex F. wegen des offenen Protokolls → erledigt
- Ausleihformalia überarbeiten → TOP 6
- do-camp-ing → Julian → erledigt

## 2. Post

*Beginn des TOPs: 14:24 Uhr*

- Es gab keine Post.

## 3. Mails

*Beginn des TOPs: 14:24 Uhr*

- Vernetzung
  - Es gibt die Anfrage uns mit der Fachschaft Germanistik der Universität Düsseldorf in Kontakt zu begeben, um eine bessere Vernetzung unter den Fachschaften zu schaffen.
- Material für Ersti-Tüten
  - Der Springer-Verlag möchte uns wieder Material für Ersti-Tüten zur Verfügung stellen. Sie bitten bis zum 12. August um eine Meldung über die Anzahl der zu versorgenden Events.

# 4. Berichte

Beginn des TOPs: **14:24 Uhr**

- Jakob Vogt:
  - Es wurde vom n-Gestirn gefragt, ob relevante Mails und Informationen nicht auch an sie weitergeleitet werden könnten.
    - Philipp: Wurde einst eine Weile von Philipp praktiziert, jedoch hat das damalige n-Gestirn gesagt es bekäme schon alle nötigen Mails.
- Felix Thran:
  - Der Lagerschlüssel wurde versehentlich mit heimgenommen.
- Inessa Azizova:
  - Es wird darum gebeten die Sprechzeiten für die vorlesungsfreie Zeit einzutragen. Inessa hat eine Tabelle dafür erstellt und bittet um die Bestätigung der Sitzungstermine in der vorlesungsfreien Zeit durch den Sprecher.
- Rico van Endern:
  - Es hat eine amüsierende Elektroprüfung im Fachschaftsflur stattgefunden.
  - Bis auf ein Waffeleisen, ist im ersten Prüfgang nichts durchgefallen.
    - Hauer: Freitag ist im CZI<sup>4</sup> ein Kabel im Adminschrank durchgefallen und wurde durchgeknipst.
    - Eine Herdplatte ist wegen einem Gehäuseschaden durchgefallen.
    - Auf einen Grill wurde provisorisch "defekt" draufgeklebt, da er bereits einmal große Probleme bereitete.

14:27 Uhr: Timo Cramer kommt.

Oszilloskope und Generatoren wurden geprüft.

Eine Ps2 aus dem CZI ist mit einem Gehäuseschaden durchgefallen, da ihr CD-Laufwerk von innen schimmelt.

- Julian Hankel:
  - Jakob Vogt, Sebastian L. Hauer und Julian Hankel waren bei do-camp-ing und haben dabei die Schüler über das Informatikstudium aufgeklärt. Anschließend wurde gewolft. Da die Informatik offensichtlich mit großem Anklang angenommen wurde, wurde sie am Freitag ebenfalls wieder zur Abschlussfete eingeladen.
    - Jakob Vogt: Zusätzlich war man mit den Schülern am Nachmittag noch im CZI und hat, nach gemeinsamem Mittagessen, noch mit den Schülern und ihren Eltern weiter gewolft.
- Paul Pinkal:
  - Man hat das AFR<sup>5</sup> in seiner Gänze getroffen, sich mit ihnen besprochen, und sie sind ebenfalls auf unserer Seite. Nun wird sich in Bälde mit anderen Fakultäten geredet und ein Austausch gesucht.
  - In der Film-AG wird nun das Filmen und auch das Fotografieren eingehender gelehrt. Man lernt nun mehr als nur das Draufhalten des Camcorders und in der Fotografie wird eingehender auf raw-Aufnahmen und das Fokussieren eingegangen.
- Inessa Azizova:
  - Die Öffnung der Wahlen der Gleichstellungsbeauftragten soll in der FsRK<sup>6</sup> und eventuell auf der nächsten FVV<sup>7</sup> und den Vorlesungen im Wintersemester angesprochen werden, damit wir eine größere Unterschriftenliste bekommen.

4 Chaos/Couch Zentrum Informatik

5 Autonomes Frauenreferat

6 Fachschaftsrätekonferenz

7 Fachschaftsvollversammlung

- Philipp Dittrich:
  - Gestern gab es eine Vorbesprechung zur morgigen (20.07.2016) Fakultätsratsitzung. Es wird vier TOPs geben. Dem öffentlichen Teil der Sitzung wird eine Terminfindung der unterschiedlichen Gremien in unserer Fakultät zu Grunde liegen.

14:33 Uhr: Daniel Korner kommt.

- Sebastian Lukas Hauer:
  - Die SaKo<sup>8</sup> hat erste Entwürfe gemacht. Bevor jemand den Untergang der Welt heraufbeschwört, soll man sich jedoch immer erst etwas mit der Materie beschäftigen, denn ansonsten stellt sich nachher heraus, dass bestimmte Dinge gar nicht so stimmen, wie man anfangs dachte.
  - Die neuesten Nachrichten aus GI<sup>9</sup> und Informatik werden weitergeleitet.
  - Sebastian L. Hauer ist auf der morgigen FsRK<sup>10</sup> nicht anwesend.
- Daniel Korner:
  - Es wird ein vertraulicher TOP beantragt.

## 5. GO<sup>11</sup>

Beginn des TOPs: **14:41 Uhr**

### Vorstellung des TOPs:

Wie wir letzte Woche bereits ausführlich diskutiert haben, wollen wir eine Änderung an der Geschäftsordnung durchführen. Grob zusammengefasst bedeutet das, dass wir die Stimmberechtigung dahingehend etwas abändern, dass man ein Stimmrecht hat, sobald man in der Sitzung anwesend ist. Genaueres lässt sich der Diskussion um den TOP GO aus dem Protokoll 382 entnehmen.

### Diskussion:

Die GO-Änderung wird noch einmal vorgelesen, für alle, die die Mail noch nicht gelesen oder nicht mehr present haben.

### Beschluss:

Der FsR beschließt die auf der folgenden Seite angefügte GO-Änderung.

Ja	Nein	Enthaltung
<b>13</b>	<b>0</b>	<b>1</b>
<b>Angenommen</b>		
<i>Wahlberechtigte anwesend: 14</i>		

---

8 Satzungskommission

9 Gesellschaft der Informatik e.V.

10 Fachschaftsrätekonferenz

11 Geschäftsordnung

--§11 wird durch Folgendes ersetzt--

§11 Mehrheiten und Sondervoten

(1) Der FsR<sup>12</sup> unterscheidet drei Arten von Abstimmungen: Finanzbeschlüsse, reguläre Beschlüsse und Meinungsbilder. Abstimmungen sind normalerweise öffentlich.

(2) Stimmberechtigt in Finanz- sowie regulären Beschlüssen sind Mitglieder des FsR, die zum Zeitpunkt der Abstimmung anwesend sind.

(3) Finanzbeschlüsse sind zu fassen, wenn ein Beschluss die Nutzung von Finanzen oder gebundenen Finanzen der Fachschaft betrifft. Ein Finanzbeschluss gilt als angenommen, wenn zwei Drittel der Stimmberechtigten mit „ja“ votieren.

(4) Reguläre Beschlüsse sind in allen Fällen zu fassen, die nicht anderweitig geregelt sind, insbesondere bei der Besetzung von Posten. Ein regulärer Beschluss gilt als angenommen, wenn die abgegebenen „ja“-Stimmen die abgegebenen „nein“-Stimmen überwiegen.

(5) Meinungsbilder dienen dem FsR als Instrumente zur Willensbildung. In einem Meinungsbild sind alle anwesenden und im Protokoll aufgeführten Fachschaftsmitglieder stimmberechtigt. Das Ergebnis eines Meinungsbildes ist als Empfehlung an den FsR zu verstehen, ist aber nicht bindend.

## 6. Ausleihformalia

*Beginn des TOPs: 14:46 Uhr*

### **Vorstellung des TOPs:**

Rico van Endern hat einen ersten Vorschlag zur Änderung der Ausleihformalia ausgearbeitet und herumgeschickt. Der FsR soll sich nun Gedanken zur weiteren Verfeinerung dieser Formalia machen. Es muss überlegt werden an wen man was ausleihen möchte.

### **Diskussion:**

- Es wird darum gebeten, dass wir heute noch keinen entgeltigen Beschluss fassen, sondern es noch genügend Raum für Änderungen geben muss.
- Eine gewünschte Änderung wäre ein kleiner Platz auf dem Formular, auf dem man bekannte Mängel beim Ausleihen eintragen könnte, damit kein Schaden für die Ausleihenden entsteht, wenn bei Abgabe des Materials diese Mängel dann kritisiert werden.
- Der Wohnheimrat soll mit zum externen Personenkreis gehören, an den nicht so einfach ausgeliehen wird.
- Es wird gewünscht, dass auf dem Formular nicht die Formulierung verbleibt, dass nicht auf der Liste verzeichnete Materialien nach eigenem Ermessen der FsR-Mitglieder verliehen werden können, da ansonsten Probleme ähnlich denen mit dem Starkstromequipment entstehen könnten. Es kommt dazu der Vorschlag, dass jegliche neu zu verleihende Materialien erstmal einen FsR-Beschluss benötigen, bevor wir sie verleihen.

---

12 Fachschaftsrat

- Als Gegenrede dazu wird angemerkt, man traue den FsR<sup>13</sup>-Mitgliedern genügend Intelligenz zu, dass sie anständig nach eigenem Ermessen Gegenstände zu einem angemessenem Pfand verleihen können.
- Man sollte jederzeit etwas Neues auch nach eigenem Ermessen ausleihen können. Dies wird anschließend direkt in die nächste FsR-Sitzung getragen, damit sie regulär und mit einem abgesegneten Pfand in den Ausleihformalia auftaucht oder eben auf der Blacklist landet, die es vom Verleih ausschließt.
- Man merkt an es solle doch vor allem bei den Internen entsprechend locker gehalten werden. Bei der Ausleihe von neuen Gegenständen durch Externe hingegen sollten wir dann in der Regel einen FsR-Beschluss fassen, um diese Ausleihe zu legitimieren.
- Es kommt der Vorschlag die interne Ausleihe nur auf die OH16<sup>14</sup>, OH14<sup>15</sup> und OH12<sup>16</sup> zu begrenzen.
  - Dies ist leider nicht umsetzbar, da man dies kaum kontrollieren kann.
  - Man sollte bei einer Ausleihe immer nachfragen zu welchem Zweck denn ausgeliehen wird. Dies hat dann auch wieder etwas mit dem natürlichen Menschenverstand zu tun.
- Der Vorschlag wird mit einer Einschränkung auf den Campus wiederholt.
  - Hier kommt zur Sprache, dass es ebenfalls diese Probleme zutage fördert. Außerdem gehört der Campus Süd ja auch dazu, und einige Wohnheime liegen sehr nah am Campus.
- Nun folgt eine explizite Diskussion zu jedem einzelnen Gegenstand in unserem zu verleihenden Bestand. Diese hat als Ziel eine Übersicht darüber zu gewinnen welches Material wir an Externe allgemein, externe Fachschaften, externe Fakultäten, Autonome Referate, oder einzelne Studenten verleihen und welcher Pfand dazu zu nehmen ist.

15:16 Uhr: Moritz Pfalzgraf geht.

Rico überarbeitet ein weiteres Mal die Ausleihformalia.

## 7. FsRK<sup>17</sup>

*Beginn des TOPs: 15:20 Uhr*

### **Vorstellung des TOPs:**

Wir haben morgen, am 20.07.2016, die FsRK. Es wird kurz über die Themen geredet. Es sollen neue SBM<sup>18</sup>-Schlüssel beschlossen werden, es wird über neue Stimmkarten

---

13 Fachschaftsrat

14 Otto-Hahn-Straße 16

15 Otto-Hahn-Straße 14

16 Otto-Hahn-Straße 12

17 Fachschaftsrätekonferenz

18 Selbstbewirtschaftungsmittel

gesprächen und der AStA<sup>19</sup> möchte darüber reden die Materialien der FsRK<sup>20</sup> in das Ausleihsystem des AStAs zu überführen.

#### **Diskussion:**

- Julian Hankel und Sebastian L. Hauer gehen, an die FsR<sup>21</sup>-Sitzung anschließend, einkaufen.
- Sebastian L. Hauer wird morgen auf Grund seiner PG<sup>22</sup>-Abschlussbesprechung nicht anwesend sein.
- Es wird Bedauern darüber ausgedrückt, dass nicht noch mit anderen Fachschaften geredet wurde.
- Die FsRK soll im Raum E.003 stattfinden
- Den bisherigen Schlachtplan weiter zu verfolgen findet Konsens.
- Julian Hankel wird morgen auf Grund der Sitzung des FakRat<sup>23</sup>s nicht anwesend sein.
- Es geht die Weisung an die FsRK-Beauftragten die Senkung der SBM der FsRK bei der morgigen Sitzung anzuregen.

## 8. Pavillonzubehör

*Beginn des TOPs: 15:26 Uhr*

#### **Vorstellung des TOPs:**

Die in Sitzung 379 beschlossene Tragetasche für die Aufbewahrung der Pavillonwände soll nun gekauft werden. Jedoch bittet Felix Thran um einen neuen Beschluss mit Vermerk auf die Vorauszahlung in Handgeld.

Zusätzlich soll ein Beschluss für Sandsäcke zum Beschweren des Pavillons gemacht werden, da dieser bei der Nacht der Beratungen beinahe weggeflogen ist.

Auch wird von Felix Thran ein Beschluss vorgesehen, der zur Pflege des grünen Pavillons beiträgt. So sollen neue Laschen zur Befestigung des Daches und von Seitenwänden für den grünen Steckpavillon gekauft werden.

Und zuletzt wird von Felix Thran auch noch die Idee eingereicht eine Tasche zur Aufbewahrung der Pavillonwände des grünen Steckpavillons zu kaufen.

#### **Diskussion:**

- Es wird im Konsens erörtert keine neue Tasche für den grünen Steckpavillon zu kaufen.

---

19 Allgemeiner Studierendenausschuss

20 Fachschaftsrätekonferenz

21 Fachschaftsrat

22 Projektgruppe

23 Fakultätrat

### Finanzbeschluss:

Das Geld aus Beschluss 379.2 wird als Handgeld an Felix Thran ausgezahlt.

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	0

**Angenommen**

*Wahlberechtigte anwesend: 14*

Da wir uns verzählt haben muss der Beschluss noch einmal gefasst werden.

### Finanzbeschluss:

Das Geld aus Beschluss 379.2 wird als Handgeld an Felix Thran ausgezahlt.

Ja	Nein	Enthaltung
13	0	0

**Angenommen**

*Wahlberechtigte anwesend: 13*

### Finanzbeschluss:

Der FsR stellt 60,00 Euro für Pavillonzubehör zur Verfügung. Das Geld wird als Handgeld an Felix Thran ausgezahlt.

Ja	Nein	Enthaltung
12	1	0

**Angenommen**

*Wahlberechtigte anwesend: 13*

Wechsel der Sitzungsleitung: **Julian Hankel** übernimmt.

Wechsel der Beschlussbuchführung: **Hendrik Klöß** übernimmt.

Wechsel des Protokollanten: **Sebastian L. Hauer** übernimmt.

*15:45 Uhr:* Hendrik Reichenberg geht. Philipp Dittrich geht.

## 9. Vertraulicher TOP

*Beginn des TOPs: 15:46 Uhr*

Es wird von Daniel Korner ein GO-Antrag auf Punkt 9: *Vertraulichkeit* gestellt.

Ohne Gegenrede **stattgegeben**.

**Vertraulich.**

## 10. Geldscheinprüfer

*Beginn des TOPs: 16:07 Uhr*

**Vertagt.**



# 11. Sitzungen im Raum E.05

*Beginn des TOPs: 16:07 Uhr*

**Vertagt.**

# 12. Newsletter

*Beginn des TOPs: 16:07 Uhr*

- Die Vorlesungszeit ist vorbei.
- Die Rückmeldefrist für das WS<sup>24</sup> 2016/2017 endet am 19.08.2016
- Die Pavillons werden ausgebessert.
- Die Ausleihformalia sind in der Überarbeitung.

# 13. Sonstiges

*Beginn des TOPs: 16:09 Uhr*

- Die Zeiten für die FsR<sup>25</sup>-Sitzungen in den Semesterferien sind am 02.08., 16.08., 30.08., 13.09., 27.09. und 04.10.
- Es wurde vergessen neue Mülltüten in die Mülleimer zu packen.
- Man soll demnächst mehr darauf achten, dass Flaschen und Geschirr im Kühlschrank klug übereinander gestapelt werden, sodass einem nachher nicht alles beim Öffnen der Tür entgegenfällt und dann die ganze Küche klebt und stinkt.
- Es wurden alte Kühlgeräte aus dem Kiosk in der Küche installiert und der alte Kühlschrank wurde entsorgt.
- Nach dem Grillen und Feiern am vorangegangenen Freitag wird angemerkt, dass dies doch ruhig öfter geschehen darf.

*16:12 Uhr:* Die Sitzung wird geschlossen.

---

<sup>24</sup> Wintersemester

<sup>25</sup> Fachschaftsrat